

Tribuna de conversaciones políticas (abierta a todas las ideas)

### Carta del doctor Cabezas sobre la Candidatura Esquivel

Señor don León Ferrández Rodríguez

San José  
Muy señor mío y amigo:

Con estop me leído su artículo de "La Tribuna" de hoy, en el cual se ve que ya Ud., como vive lejos, está olvidando a nuestra Alajuela, a nuestra Provincia de Alajuela, a todos cuyos cantones miró el Lic. Esquivel, durante sus cuatro años de Gobierno, con prodigalidad excepcional. No quiero hacer la lista tan grande, que todo alajuelense conoce, de los beneficios que derivó la Provincia, sobre todo la ciudad de Alajuela, en aquel en toces; tan sólo voy a referirme al segundo y tercer párrafos de su artículo, que dicen así: "Pero he aquí que un ciudadano, o un grupo de ciudadanos, por un mal entendido sentimiento de gratitud unos, y otros quizá con la esperanza de cabalgar a sus ancas, han tomado su nombre de caballo de batalla para presentar combate en la presente lucha electoral de diputados." "Y colocado el señor Esquivel en la posición de candidato regional con pretensiones de candidatura a la Presidencia de Costa Rica, necesariamente hay que hacer un balance general de cuentas, a su paso por la administración pública y especialmente en cuanto a Alajuela se refiere."

Con respecto al segundo párrafo debo decirle, y sin intención de restarle cualidades para llegar a la Cámara a alguno de los señores que Ud. cita como candidatos excelentes, es mi creencia que el goyo de los vecinos del Cantón Central de Alajuela que hoy proclamamos la candidatura del Lic. Esquivel, lo hacen por verdadero patriotismo localista y de mí sé decir que al entrar en esta lucha no lo he hecho con "la esperanza de cabalgar a sus ancas" quiero decir, en las del Lic. Esquivel; más bienes pueden derivar mis conocimientos con el ejercicio de mi profesión, si es que lo hago con abnegación y honradez, que con una posición política que yo busco para por el puro deseo del lucro y el auto-bombo que creo nunca

ha sido mi aspiración.

En el 3er. párrafo es Ud. ocurren, creeros tan desprovistos de razón al querer hacerlos pensar que la Provincia de Alajuela o el Cantón Central son el árbitro de los destinos de la nación para poder hacer Presidentes. Al lanzar la candidatura del Licdo. Esquivel, tratamos de llevar a la cámara al hombre que hizo cuanto estuvo a su alcance, de Gobernante, por la Provincia de Alajuela, por el país, y sus cuatro años de Gobierno fueron modelo de orden, de honradez y sobre todo de energía. Para concluir voy a insistir en lo que mucho se ha dicho, en el asunto del ramal de Alajuela. El ramal, una de las tantas obras que debemos al Lic. Esquivel, fué hecho en los primeros días de su Gobierno y con el único objeto de comunicarnos con Puntarenas, pues con San José no necesitábamos, estando comunicados como estamos por la línea directa del Ferrocarril del Atlántico. Recuerde Ud. que aquella obra, que hubo necesidad de hacerla precipitadamente en cuatro meses, fué comenzada en los primeros días de Enero y el señor Esquivel entraba a Alajuela con el primer tren el 6 de Mayo, tres días antes de entregar el poder, en medio de delirante entusiasmo.

Pléase Ud. con calma un momento, don León, cuán dichosos seríamos si en vez de aquel tenerronso y consumido bajo las sombras de la noche del 28 de Abril de 1914, en las habitaciones secretas del Presidente Jiménez, hubiéramos retrocedido y estuviéramos todavía retrocediendo a los Gobiernos que nos precedieron en los 20 o 30 años anteriores. Cuántas cosas buenas habrían dejado desde aquella época en Alajuela, cuando hemos visto el desorden de desbarajaste, cuando el fango y cuanto intronido respaldado por la ley y todo porque nos ha filtrado el timón de aquellos buenos Gobiernos.

De Ud. atte y S. Servidor,

DR. M. CABEZAS.

Alajuela, 16 de Oct. de 19 1.

### El suceso de la avenida 5a.

Ayer cerca de las ocho de la mañana en la avenida quinta entre las calles central y segunda, 100 varas al oriente del Carmen, hubo un encuentro entre los jóvenes Ricardo Molina y Fernando Montes de Oca Duverrán, del que resultó éste atravesado en el estómago por una bala y el señor Molina con una rasguadura en la cara. El joven herido es hijo de don Juan Rafael Montes de Oca.

El señor Molina es casado con una hermana del joven Montes de Oca, doña Ester, y el duelo tiene su explicación para la mayoría del público en cuestiones de intereses que tuvieron origen con ese enlace.

El señor Molina dice que fue agredido por Montes de Oca, agresión de la que resultó con la cara herida por golpe de mano, según afirma, y que viendo que llevaba mala parte en una lucha desigual, pues Montes de Oca es más fuerte, tuvo que hacer uso de su arma. Es éste un revólver con cuatro cañones, bala (U).

Esa fue la manifestación que Molina hizo después de capturado. Ahora está en la Segunda Sección.

### El Señor Yglesias no es candidato a diputado

Ayer tuvimos el placer de recibir la visita de un caballero que tiene estrecha amistad con el señor ex-Presidente de la República don Rafael Yglesias y que vino a manifestarnos que, en conversación que tuvo con el señor Yglesias, este distinguido hombre público se manifiesta muy predilecto por unas notas políticas publicadas ayer en "El Diario de Comercio" y en las cuales se habla de una supuesta reorganización del Partido Civil para lanzar la candidatura de su jefe a diputado por San José.

Anduvo mal informado el colega pues el señor Yglesias, si bien agradece las manifestaciones de simpatía que con cada torneo electoral le señalan sus numerosos amigos, no está en ánimo de entrar en la política ni mucho menos de lanzarse a la reorganización de su viejo partido. Está fatigado de esa lucha el señor Yglesias y ahora ocupan su atención las delicadas funciones que desempeña, sin que le afecte el proceso electoral que está desarrollándose y al cual tiene el propósito de ser ajeno.

Estas fueron las manifestaciones que nos hizo el caballero amigo de don Rafael.

### A propósito del momento político

En la reorganización del Partido Republicano ha aparecido mi nombre junto con el de otras personas en lo que se llama el comité de prensa. De un modo reiterado, sin orgullo he hecho saber a distintos amigos míos, mi deseo de no participar en esta lucha eleccionaria, sino como un simple sufragante. "Aspiro también a otra posición, y es la de escritor libre de trabas extrañas a mi modo personal de ver las cosas, a fin de que si en este terreno puedo ser útil lo sea de un modo fecundo. Lo único que explica que mi nombre siga apareciendo en las crónicas políticas y que muchos quieran atribuirme de esa manera la responsabilidad de las publicaciones de aquel partido, es la circunstancia de que he ya querido acompañar al Lic. don Carlos María Jiménez en su buen intento de reorganizar un movimiento que podría llevar al Congreso al Lic. don Ricardo Jiménez. Como ciudadano me parece que a nada mejor puede aspirarse. Es muy justo que una Cámara de Diputados integrada por hombres que quiera tengan la experiencia de los negocios públicos. Y no pensé entonces en los principios o tesis de los candidatos, sino en su civismo y hombría de bien. En una República como la nuestra en donde no hay tendencias tradicionales, lo mejor es resolver los negocios del país, no como quieren los partidos políticos o las banderías, más como convenga realmente a la nación.

El manifiesto lanzado por la agrupación republicana me aparta de todo interés en semejante movimiento. No lo he querido tener, ni lo debo tener. El manifiesto levanta, en cierto modo, la causa del congreso revolucionario improvisado en 1919, y si la campaña eleccionaria actual tuviera algún sentido, sería precisamente el de combatir ese congreso queriendo organizar algo más propio del país. Si el desgobernado de Tinoco fue un mal para la República, las consecuencias de la revolución constituyeron acaso un mal mayor, y como no estuve en ningún campamento, quisiera tan sólo que la República se librara de uno y otro daño, normalizando su vida, saneando sus instituciones y llamando al Gobierno a hombres libres de intereses de partidos y en aptitud de apreciar el interés de la nación. Si hay hombres que pueden servir para esto hay que buscarlos. Seguir alejando ambiciones mediocres y entronizando políticos de tercer orden es un pecado. Republicanos o de cualquier otro color, los grupos no deben aspirar sino a un solo objeto, y es al de moralizar nuestras instituciones si ello cabe hacerlo.

Aún más me halagaría la posición extremada del idealista; pero comprendo que eso no es posible en un terreno sembrado de pequeñas tentaciones. Esa posición sólo se explica en la tribuna del maestro.

RÓMULO TOVAR

### Radios de anoche

Pempsey lucró con Willard

Chicago 18.—Se anuncia que han terminado los arreglos para una lucha entre Jack Dempsey y Jess Willard para el próximo mes de junio. El encuentro tendrá lugar en New York o en New Jersey.

Londres, 18.—El General Pershing depositó hoy, sobre la tumba del soldado desconocido inglés, en Westminster Abbey, la medalla de honor acordada por el Congreso. El Embajador americano Harvey pronunció en ese acto un discurso conmemorativo. Aunque sencilla, la ceremonia fue muy impresionante. Se anunció incidentalmente que la Gran Bretaña conferirá la Cruz Victoriana a la tumba del soldado desconocido americano que será inhumado en Arlington.

### Se reorganiza la empresa del "Diario de Costa Rica"

Por escritura otorgada ante el notario don Napoleón Valle el 13 de octubre, los señores don José María Cañas Iraeta, Licenciado don Raúl Gurdían Rojas, don Cipriano Güell Partegás, don Alberto Aragón Ramírez, don Juan José Cañas Iraeta, don Luis Páez Marchena y Licenciado don Tobias Zúñiga Montufar, como apoderado del Licenciado don José Almaraz, Ministro de México, constituyeron la sociedad anónima denominada *Diario de Costa Rica*, con un capital pagado de mil colones, dividido en cien acciones al portador.—El capital fué invertido acto seguido en comprar a los señores don José Almaraz Harris y don Sergio Carballo Romero, la propiedad del periódico diario denominado *Diario de Costa Rica*, haciéndose cargo la misma sociedad compradora de pagar a los señores Cañas & Carballo de esta plaza, la suma de quince mil colones que el periódico indicado les adeuda.—La sociedad durará hasta el 30 de setiembre de 1926; es su domicilio esta ciudad, y su objeto la publicación del periódico indicado.—En la misma escritura se nombró la Directiva para el primer ejercicio, así: Presidente, don José María Cañas; Secretario, Lic. Gurdían Rojas; Tesorero, don Juan José Cañas; vocales, don Alberto Aragón y don Luis Páez—Gerente, con facultades de apoderado general, quedó nombrado don Cipriano Güell, y el Comité de Vigilancia se formó así:—Licenciado Zúñiga Montufar, como apoderado del señor Almaraz, miembro de la Compañía, y como extraños a ella, los señores Licenciado don Everardo Gómez Rojas y don Moisés Gómez Ulloa.

### Bienvenidos

El Lic. don Joaquín Fernández Montufar y su señora esposa doña Ángela Robles de Fernández, después de haber pasado en Cartago una temporada, se han trasladado a esta capital desde ayer.

A ellos y a la preciosa chiquitina que les llegó de premio del cielo, deseamos aquí grata permanencia.

### El incendio de antenoche

Antenoche, un cuarto de hora antes de la una de la madrugada de ayer se desarrolló un incendio que se extendió de la puertería de don Antonio Montalegre, abrasando la pulpería de abarrotes y licores del mismo propietario, la barbería La Venus del señor José Umaña, y continuando en la barbería de don Manuel Salazar Chacón.

Emplea el incendio

El incendio según el parte oficial comenzó como un cuarto de hora antes de la una de la madrugada y a los pitazos de alarma ocurrió la huida con el cuerpo de bomberos, los que se portaron bien según el sentir general. Roberto Porras, perteneciente a ese cuerpo es digno de mención por su arrojé cuando se trata de cumplir con su deber.

Lista de damnificados

Perdieron valores a consecuencia de este siniestro los señores Antonio Montalegre, señor López, propietario de La Barcelona, centro de esta desgracia, don Ricardo Roig, propietario de la casa donde ese negocio estaba situado; don José Umaña Barrotes, dueño de la barbería que estaba sobre la avenida central, contigua a la Barcelona, y don Manuel Salazar Chacón, cuyo taller de barbería el cuerpo de bomberos ocupó para su obra de salvamento, deteriorándose en gran parte.

Orden de policía

Don Eduardo Garcerán y otros tararon de romper la puerta de la bar-

### Liga de foot-ball

En La Sabana jugaron el último domingo la primera división del Club Juvenil, contra la segunda de la Gimnástica. Ganó la Gimnástica por 4 puntos contra tres del Juvenil. El match estuvo lúcido y actuó de Juez don Gastón Michaud.

—En Heredia no se verificó el juego anunciado entre limonenses contra heredianos porque no se presentaron, por inconvenientes de última hora, los limonenses. Resulta muy costoso el viaje para los limonenses y no tenían completo su team porque algunos jugadores no están en condiciones de juego.

—En Alajuela estuvo el match muy bonito. Se verificó entre los Clubs Liga Deportiva y Libertad. Empataron a dos puntos y reinó el mayor orden. Los jóvenes de la Libertad no pudieron asistir todos como era necesario y no les fué posible resistir como saben hacerlo, al Club Alajuelense.

### Desbordamiento de los ríos en la región del Guanacaste

Libertaria 18 de octubre  
Son alarmantes las noticias que circulan aquí respecto al desbordamiento de los ríos Sardinal y Tempisque en las poblaciones de Sardinal y Filadelfia respectivamente. Muchísimos animales domésticos han encontrado sepultura en el oleaje de esos ríos. Las familias huyen aterradas buscando refugio en lugares seguros. También en Veintidós de Abril el río Santa Rosa salió del cauce arrastrando varios trojes con mucho maíz. Hace tres días que toda la provincia se encuentra en pleno temporal. La comunicación telegráfica con Filadelfia se encuentra interrumpida. Los corcos han sido obstaculizados por las crecientes de los ríos. *Corresponsal*

### Sesión extraordinaria de la Facultad de Ingeniería

La Facultad de Ingeniería ha sido convocada para hoy a las 19 horas 30 m., principalmente para conocer de la incorporación solicitada por el Br. don Jacobo Jaen, quien ha rendido las pruebas teóricas y prácticas exigidas por la ley para optar al título de Ingeniero Topógrafo.

bería del señor Umaña para impedir que se ardiera todo, y fueron detenidas por la policía en ese momento. Supimos después que había ordenes estrictas de evitar que nadie se introdujera a ejecutar obra de salvamento sino llevando ordenes de Compañía de Seguros.

Los asegurados

Tenían seguros don Antonio Montalegre en La Home, 5 mil dólares sobre las mercaderías y muebles, del establecimiento; doña Elena Vargas de Roig sobre la casa, muebles y máquinas \$2300.00 en la Lonchera Garantada; don José Umaña B. en La Home 750.00 dólares sobre su taller de barbería, y don Manuel Salazar en la York Shire \$5000.00 y \$500.00 sobre sus talleres.

Se cre que este incendio comenzó en la puertería del señor Montalegre, quien está detenido, lo mismo que don Ricardo Roig.

El parte de policía

Señor Comandante de Guardia; informo a Ud. de mi servicio practicado en el Circuito Occidental Sur, de las 20 horas a la 1 h., con las siguientes novedades: faltando 20 minutos para la 1 se declaró un voraz incendio en la casa de comercio del señor Antonio Montalegre, de nacionalidad española, entre calle 12 Sur y avenida central. Según datos del de línea, empezó el fuego en la puertería del mismo señor Montalegre con rambo al Sur.

El Oficial de Ronda,

Antonio Chacón



# Estrella Selecta

Las personas de buen gusto toman estas Cervezas

# TRAUBE

## Revoltito político

[Por el Monge Gris]

Los civilistas parecen resueltos a lanzar la candidatura de D. Raafel. Otra idealidad amable comola que al mentan los fernandistas. Señores, por Dios, dejad a los muertos tranquilos en sus tumbas!

De donde resultan los civilistas más peligrosos enemigos del Sr. Yglesias que sus verdaderos adversarios.

Hasta ahora, que yo sepa, ninguno de estos ha pretendido semejante daño para aquel caballero y, tanto es así, que ni para bien ni para mal hanse acordado del Santo de su nombre en la presente lucha electoral.

Es de suponer, naturalmente, que el Sr. Yglesias, no dará oídos a tales insinuaciones.

Estoy seguro que él contestará a sus admiradores: ¡Muchachos, a otro perro con ese hueso!

Lo mismo exactamente que contestaron otros ilustres a invitaciones de la misma índole.

La política adoptada por los Ex-Presidentes es de lo más simpática y significativa.

Lo primero, por la prudencia con que proceden; lo segundo por aquello de:

Agua que no has de beber déjala correr..... déjala.....déjala.

Convegemamos señores, en que los Ex Presidentes no están para estas andanzas políticas, para la política de hoy, que se diferencia de la de ayer, en que todo era prudencia, recato, respeto, y cordura; en este pugilato de bajas intrigas, de lucha apasionada etc. etc.... qué papel más desagradable desempeñarían aquellos preclaros varones!

No, ¡por Dios! dejemos a los Ex. quietecitos y tranquilos en el pináculo del respeto y admiración en que los ha colocado la gratitud nacional y no les hagamos descender al charco de la política, de esta política de gallinero!

Los republicanos josefinos (?) continúan en sus trabajos por la candidatura pro-Jiménez sin que en nada les afecte los constantes respaldos de protesta del afortunado rebelde que ve la cosa con desagrado.

Comentando el caso, un chusco decía: respinga don Ricardo porque no gusta llevar a nadie en aunas... Y, como en estas largas y difíciles jornadas electorales hay tanto y tanto aspirante que sólo a grupos de la popularidad de otro podrían llegar... queda explicado el fenómeno.

Por idéntica circunstancia don Cleto safa el lomo a las candidaturas ofrecidas.

Por la misma razón no se ha logrado aún poner en juego a don Ascensión.

Si serán delicados y quisquillosos esos señores ex presidentes! Proceden como el perro del hortelano: ni comen, ni dejan comer.

Dicen por ahí, que los demócratas lanzarán la candidatura de don Arturo Rosales.

No me suena el nombre y me nos el apellido de este buen señor.

Pero en fin, los políticos inoperados resultan a veces dueños de la situación. ¿Verdad usted, don Alfredo?

TODOS LOS DIAS ENCONTRARAN NUEVOS AVISOS

## No los hay tan buenos por tan poco

Al fumar un Chesterfield se fuma de los mejores tabacos que hayamos podido conseguir.

En su elaboración usamos tabacos escogidos de Turquía y Norte-América, sin preocuparnos del costo, para que así los Chesterfields contengan lo mejor.

Y la mezcla del Chesterfield sobesaca la riqueza y gusto de esos maravillosos tabacos. No se consigue otro tan bueno como este cigarrillo.

Pruebense los Chesterfield, y fácilmente convencerán que a la verdad,

*"Satisfacen"*

# Chesterfield

## CIGARETTES



Siempre frescos

LIGGETT & MYERS TOBACCO CO.

## Las "Causeries" de Quinto

Una vez que haya terminado la temporada de ópera la Compañía Bracale, cuya llegada es esperada de un momento a otro, se organizará en día especial en el Teatro América una función extraordinaria en combinación con una película de dos partes.

Terminada la película el Sr. Joaquín S. de Irazábal (Quinto) se presentará al público y referirá en una *charla o causerie* sus impresiones por todos los países por él recorridos, el todo salpicado con chistes de buena ley. Durante su charla, no olvidará de mencionar vida y milagros y anécdotas de personajes políticos y hasta algún escandallito de sociedad.

Referirá sus impresiones sobre Costa Rica y la observación que ha hecho sobre la manera de actuar de algunos personajes que él ha entrevistado en San José.

## Se Descubre un Maravilloso Remedio para Engordar

HACE AUMENTAR DE 3 A 8 KILOS EN CORTO TIEMPO

Un famoso médico especialista de New York ha preparado en forma de pastillas una combinación de ingredientes nutritivos a que da el nombre de CARNOL, y que sirve para hacer que personas delgadas puedan aumentar sus carnes y peso a razón de 3 a 8 kilos en pocas semanas. Dice el citado especialista:

"Este preparado CARNOL no es ningún misterio, ni se debe dudar de sus resultados. Todos sabemos que la formación de carnes y gordura o grasa en el cuerpo humano, depende del poder de asimilación, y todos los médicos son de opinión que las personas que asimilan sus alimentos son por regla general robustas, bien formadas y saludables. Si todo el mundo pudiese asimilar propiamente las comidas que lleva a su estómago, no habría tantos hombres y mujeres delgados."

CARNOL, una pastilla con cada comida, sirve de agente asimilativo y forma el lazo de unión entre el comer y el engordar. Hombres y mujeres delgados que toman CARNOL con cada comida, pronto empiezan a notar sus buenos resultados y a menudo aumentan de 1 a 2 kilos cada semana. Si usted desea aumentar sus carnes, hermosear su figura y mejorar su digestión, no pierda tiempo en tomar el CARNOL. Se vende en las siguientes droguerías:

Francesa Nueva de San José y Oriental, en San José; donde A. F. Pirie y C<sup>o</sup> en Cartago

## Abandona la novia en la puerta de la iglesia

Hace tres días, en una de nuestras Iglesias sucedió lo siguiente: el marido, después de la ceremonia, dejó a los invitados a la puerta esperándolo y a estas horas no ha vuelto. Hacía nueve años "jalaban" y le hacían mucha oposición en la casa de la novia. Esta, con mil sufrimientos y poco a poco de su propio peculillo, fue alistándose para casarse hasta que llegó el día de ser feliz. El novio llegó muy temprano a la casa, y con todas las formalidades la sacó de su casa y a la Iglesia. Después de la ceremonia pidió permiso él para ir a una comisión y no volvió. Dicen algunas personas que después lo vieron por el mercado, comprando un corte de casimir de los que venden a treinta y ocho colones donde Calixto Madrigal, y que de allí desapareció. Seguramente anda buscando un sastrero que se le haga también barato el flux.

## LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Plan para el sorteo del día 6 de noviembre de 1921. Emisión de 23,500 billetes a razón de \$ 10.00 cada uno divididos en décimos, a \$ 1.00 el décimo.

VALOR EN PREMIOS:.....	\$ 157,500.00
1 premio de \$ 40,000.....	40,000
1 " " 15,000.....	15,000
6 premios " 8,000.....	48,000
11 " " 5,000.....	55,000
78 " " 200.....	15,600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 200.....	2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150.....	5,010
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100.....	1,000
224 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 100.....	22,400
2025 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 20.....	40,500
3727 premios.....	Valor \$ 157,500.00

## Jardinería "La Violeta"

CALLE DEL CEMENTERIO

Ofrece un magnífico surtido de flores y se hace cargo de cualquier trabajo en el ramo con la seguridad de dejar satisfecho al cliente. Se reciben órdenes de día y de noche. Teléfono 567.

Ramón Casariego

## UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

### Para Nueva York

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tendrán un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam, con trasbordo en Nueva York.

### Para Cristóbal.

Durante la estación de turismo, los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO y SAN GIL que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

### Para Bristol, Inglaterra

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD, con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN.

San José, Marzo 1º de 1921. Administrador.

## Anúnciese en LA TRIBUNA

MOTAS DE PLUMAS CUTEX - MUM  
CREMAS AL PEROXIDO LOCIONES - PER-  
FUMES - ESTUCHES CON MOTAS  
PREPARACIONES PARA EL SUDOR  
POLVOS PARA LA CARA - TALCOS  
PINTURAS FINAS CREMAS VARIAS, ETC

— EN —

**LA INDIA**

Apartido 614 San José Teléfono 198

**ORGANDIES SUIZOS!**

El más bello surtido de ORGANDIES lo ha recibido

**La Elegancia**

que tiene el placer de ofrecerlo a todas sus clientes

**LA IMPERIAL** Federico Aymerich

Sombrería Nueva - Sucursal frente al Palacio Nacional

Gran surtido de Sombreros de Pita MONTECRISTI legítimos.  
Sombreros STETSON y de otras calidades baratas  
Se arreglan sombreros de pita por encargo

— SISTEMA MODERNO —

ESMERO Y PRONTITUD EN EL TRABAJO

**MARIANO STRUCK**

—Depósito de Materiales de Construcción—

Cal de concha, arena, ladrillos, etc

FABRICA DE PUERTAS Y VENTANAS

Taller de Hojalatería y Fontanería

ORDENES POR TELEFONO 1539

**LA GRANJA**

Apartado 256

Teléfono 777

Ha recibido etán "Shinola", "Bully-Shine" y "Dos en Uno"

Avena "Cobata Azul Francés" y "Bonitor"

Sacos, canela, baldes ingleses y americanos

Especialidad en los precios del hilo y cacao molido

Siete años en presidio por una equivocación

En una de las últimas visitas que hicieron a la cárcel los funcionarios de justicia, se enteraron casualmente de la desgracia de un pobre hombre que estaba condenado por equivocación a diez y siete años de presidio. Le imputaban un crimen atroz y anonadado por la desgracia no pudo en los primeros momentos quitarse de encima los cargos. Perdió la razón, sin demostrarlo, y como a lo que le preguntaban o achacaban contestaba afirmativamente, fue condenado por su propia confesión, que las apariciones corroboraban. Hacía siete años que estaba en presidio y ahora por cuanto necesitaba permiso para hacerse un vestido lo gró que lo dejaran ir donde Robert Hermanos y allí al ver lo elegante del edificio y lo barato de los precios y la infinidad de artículos que había recobró la memoria y pudo salir del llo en que se había metido.

**Paño billar**

— Para —

El más barato por su precio y calidad

— EN —

"La Fama" C. HERRERO

**Sección de Teatros**

**MODERNO**

Esta noche continuará en el Moderno la proyección del monumental drama de Zola, TRABAJÓ, con el II Libro titulado *El Apostól*, obra en la cual trabajan los artistas más egregios de la Comedia Francesa. Trabajo es una obra doblemente insuperable, por la ejecución artística de la obra misma, así como de la perfecta adaptación a la pantalla, y por el esfuerzo que como pensamiento significa en pro de la solución del problema de la justicia social.

En la tanda de las 7 p. m. y a petición de algunas familias se pondrá de nuevo *Cecilia Rosa*, por Marion Davies.

**VARIEDADES**

*Un caballero de industria.*

Uno de estos hombres a la moda que gastan a descajo, viven con gran lujo, se codean con lo más notable de la sociedad, porque a pesar de que nadie sabe quién son ni de dónde proceden, se presentan medianamente instruidos, muy finos y educados, está en vísperas de aparecer en San José, donde seguramente logrará simpatías por su elegancia y distinción.

Su tontería es la de todos los individuos de su clase: el juego les proporciona los medios de sostener el lujo; si pierden bueno, van tirando, pero si pierden suelen recurrir a otros medios que a veces dan con ellos en un presidio, porque no hay estufa que desdenen ni acción baja a que no recurran.

Mañana en la noche hará su presentación en el Teatro Variedades con la exquisita púscula *Centocole*.

**En Limón**

Para suscripciones, avisos, comunicaciones o cualquier asunto con esta empresa deben entenderse con los señores Bredy Jalet & C<sup>o</sup>, propietarios de la tienda John Bull.

**BETTINA de HOLST**

**AVISA** QUE RECIBIO encajes especiales para vestidos: voilé bordado, "Richelieu", géneros de superior calidad como: Tercepio, Gabardine, Talla, Piel de seda, Haitienne, Bengalina, Crespón, Serga, etc., etc.

¡ACABAN DE LLEGAR LOS SOMBREROS! = FLORES, FRUTAS Y PLUMAS

— Telas para novias, Azahares y Velos — Adornos: Encajes, Flores, Frutas, Borlas, Hilo de bordar en oro y plata Trencilla, Felpa y Mostacillas.

BOLSAS DE ABALORIO, Hechas a mano.

¡PRECIOS MODICOS!

**500. colones**

**LA INDIA**

Departamento al menudeo

El más conocido y mejor surtido almacén de abarrotes y provisiones especiales para familias, tiene el placer de comunicarle a su estimable clientela que a partir del 15 de Octubre en adelante, obsequiará por Noche Buena un premio de 500 a la persona que sea favorecida. Al hacer sus compras o pagos en cuenta corriente exija un ticket por cada colón.

**TOMAS FERNANDEZ & HNO.**

Apartado 614 — San José C. R. — Teléfono 198

**TEATRO NACIONAL**

GRAN OPERA ITALIANA DE ADOLFO BRACALE EN LA QUE

FIGURA LA EMINENTE SOPRANO ROSINA STORCHIO

Próxima Temporada!! Segunda quincena de Octubre

Queda abierto el abono en la contaduría del TEATRO AMERICA

PRECIOS PARA DIEZ FUNCIONES

Luneta... C 90.00 Butaca... C 100.00 Palco 4 asien... C 400.00

Palco de 6 asientos... C 600.00

Tribuna de conversaciones políticas, abierta a todas las ideas

**Partido Agrícola**  
**Saneamiento Político**

Es costumbre inveterada, en nuestro medio político, que al acercarse las elecciones para elegir Presidente de la República, o Diputados al Congreso, los diferentes partidos políticos personalistas—únicos que han existido—emprenden trabajos en los diferentes pueblos de la República, por medio de propagandistas asalariados. Esto implica fuertes erogaciones, y mientras más dinero tenga un partido político más dinero se gasta en propagandistas de oficio y más sacrificios monetarios aun implica para los Jefe.

Por otra parte no todos los propagandistas son correctos; a menudo bajo la influencia del alcohol, denigran sin razón al Jefe de la Agrupación contraria, no hacen ningún análisis de un programa político, y provocan y exasperan a los contrarios, lo que origina desórdenes, y motivos que han tenido en más de una ocasión, muy lamentables resultados y funestas consecuencias.

El Partido Agrícola que principia sus labores con tanto éxito, no ha necesitado propagandistas a sueldo, porque los que hasta ahora han visitado los pueblos son idealistas, que con fe inquebrantable cumplen con un deber sagrado de ciudadanos al tratar de fomentar la formación de una agrupación seria, de hombres de trabajo, alejados de la Intriga, respetuosos a la ley, unidos estrechamente por los vínculos de un mismo ideal, siendo ellos los mejores propagandistas, sin necesidad de salario, sin pérdida de tiempo. Los ideales no se venden, se esparcen a los cuatro

vientos con objeto de que ruti-fiquen con beneficios resultados y para que a su alrededor se unan todos los elementos de sano criterio y de recta conciencia.

Esta clase de propaganda con tendencias hacia el bien sea espíritu de lucro es altamente moralizadora y debe ser muy bien comprendida por todos sus adictos al Partido Agrícola; cada uno debe conversar con sus vecinos, con sus amigos, con sus conocidos, explicando la enorme importancia para los intereses generales de la nación, los puntos principales de la plataforma de principios, que sustenta nuestro partido.

La propaganda por el interés del sueldo, mina por su base los verdaderos principios que deben reinar en toda democracia; fomentan la vagabundería y la mentira, porque el enviado para mostrar que es digno de ganarse su dinero, sumiustra datos falsos, exagera o disfraza la verdad, dando origen a errores de cálculos del confiado Jefe, quien sufre grandes decepciones en el momento de la elección.

Felizmente ya nuestro pueblo sencillo pero práctico, conoce demasiado esa clase de propaganda y no hace caso de ella. Nuestros propagandistas son todos los afillados a la noble causa que sustenta el Partido Agrícola.

Costumbre frecuente es la de que el partido triunfante, haga pagar del Tesoro Nacional los crecidos gastos de propaganda política, y lo que es aun más censurable, es obligar al empleado público a contribuir, reuocando su miserable sueldo en un tanto por ciento. Como es necesario concluir con tales prácticas viciadas, el Partido Agrícola se compromete formalmente ante la nación, en caso de que triunfe, 1<sup>o</sup>: A no hacer erogación alguna del Tesoro Nacional, para pagar trabajos de propaganda política.

2<sup>o</sup>: A respetar el sueldo de los empleados públicos; prometiendo que de ninguna manera debe cercenarse para pagar trabajos eleccionarios.

Estos puntos inspirados en un espíritu de justicia y de equidad son tomados en cuenta por el Partido Agrícola, que cuenta ya con valiosos elementos y que posee los recursos necesarios para desplegar sus actividades en beneficio de la patria, sin necesidad de recurrir a la práctica viciada, de obligar a los empleados públicos a pagar lo que no deben.

**AGRICOLA**

**PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA**

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

# Constitución política de la República de Centro América

26º Decretar, interpretar, reformar o derogar las leyes.

27º Crear y organizar la marina mercante y de cabotaje y los servicios de comunicaciones inalámbricas y aéreas.

28º Emitir la Ley Orgánica del Servicio Diplomático y Consular y fijar la tarifa respectiva.

29º Legislar sobre bancos, procurando unificar su acción en la República.

30º Decretar leyes sobre marcas de fábrica, patentes de invención o propiedad literaria, pudiendo conceder privilegios por tiempo determinado a los autores o artistas para la reproducción de sus obras y a los inventores o perfeccionadores de alguna industria.

31º Crear, bajo la dependencia de la Secretaría del Despacho respectivo, un Departamento Administrativo de Agricultura, Industrias e Inmigración, que atenderá al fomento de esos ramos, en su aspecto más amplio, como fuente de ingresos y base del ensanche económico, pudiendo emplearse a extranjeros para esos servicios sin que pierdan su nacionalidad.

32º Crear un Departamento de Sanidad, cuyas órdenes serán directamente transmitidas a todas las autoridades Federales y de los Estados.

33º Reglamentar el aprovechamiento de los elementos naturales susceptibles de explotación.

34º Expedir las disposiciones necesarias para hacer efectivas las facultades anteriores y las demás concedidas por esta Constitución a los Poderes de la República.

## SECCION VII

De la formación y promulgación de la Ley.

Art. 87.—Tienen exclusivamente la iniciativa de la ley.

1º Los Diputados y los Senadores.

2º El Poder Ejecutivo Federal.

3º La Corte Suprema de Justicia Federal.

4º Las Asambleas de los Estados.

Art. 88.—No podrá volver a presentarse, sino hasta la legislatura ordinaria siguiente, el proyecto de ley que fuere desechado en la Cámara de su origen.

Art. 89.—La iniciativa de las leyes puede hacerse indistintamente en cualquiera de las Cámaras, salvo el caso del inciso primero del artículo 83.

Art. 90.—Los proyectos aprobados por la Cámara en que se iniciaron, serán sometidos al otro Cuerpo colegislador; y si éste también los aprobare, serán devueltos a la Cámara de su origen con las alteraciones que se les hubieren hecho.

Si la Cámara en que fueron iniciadas admitiere dichas alteraciones, pasará la Ley o el Decreto al Consejo Federal para el efecto del inciso anterior; mas, si no las admitiere, se reunirán ambas Cámaras en Congreso Pleno para reconsiderar sus decisiones. Si no se llegare a un acuerdo, se tendrá por desechado el proyecto.

Art. 91.—El Poder Ejecutivo sancionará y publicará inmediatamente como Ley, todo proyecto adoptado por el Poder Legislativo, conforme al artículo anterior, salvo que tuviere observaciones que hacer.

Art. 92.—Si el Ejecutivo encontrare inconvenientes para sancionar el proyecto de Ley, lo devolverá a la Cámara de su origen dentro de los diez días si-

guientes a la fecha de su recibimiento exponiendo las razones en que funda el veto.

Si en ese término no lo objetare, se tendrá por sancionado y lo promulgará como Ley.

Si dentro de los diez días debieren cerrarse o suspenderse las sesiones de las Cámaras y el Ejecutivo les comunicare que va a hacer observaciones, permanecerán reunidas hasta diez días a contar de la fecha en que aquel recibió el proyecto. No verificándose así se tendrá el proyecto por sancionado.

Art. 93.—Devuelto el proyecto de Ley con observaciones, deberá ser reconsiderado; y si fuere ratificado por los dos tercios de votos de una y otra Cámara se pasará al Ejecutivo, quien lo sancionará y promulgará como ley de la República.

En el caso de que el proyecto fuere objetado por Inconstitucional, y las Cámaras insistieren en mantenerlo, lo pasará a la Corte Suprema de Justicia Federal, para que ella decida, dentro de seis días, si es o no inconstitucional. El fallo afirmativo de la Corte obliga al Poder Ejecutivo a sancionar el proyecto.

Art. 94.—Cuando el Poder Ejecutivo no cumpliere con el deber de sancionar los proyectos de ley en los términos establecidos en los artículos anteriores, promulgados por el Presidente del Senado.

Art. 95.—El Ejecutivo no podrá hacer observaciones ni negar su sanción en los casos siguientes:

1º En las elecciones que el Congreso haga o apruebe o en las renunciaciones que admita o deseché.

2º En las declaraciones de haber lugar o no a formación de causa.

3º—En los decretos que se refirieran a la aprobación o improbabición de los actos del Poder Ejecutivo.

4º En los reglamentos que expidan las Cámaras o el Congreso para su régimen interior.

5º En los acuerdos del Congreso para trasladar su residencia a otro lugar, suspender sus sesiones o prorrogarlas.

Art. 96.—Siempre que un proyecto de ley que no proceda de iniciativa de la Corte Suprema de Justicia, tenga por objeto reformar o derogar cualquiera de las disposiciones contenidas en los Códigos de la República, no podrá discutirse sin oír la opinión de aquel Tribunal. La Corte emitirá su informe en el término que el Congreso le señale.

(Continuará)

**Jardinería Moderna**  
Teléfonos Nos. 519 y 643  
Los más grandes rosales de  
**AMERICAN BEAUTY**  
Haga sus encargos a  
**Samuel Vargas C.**

**MEDIAS DE HOMBRE**  
surtido en todos colores  
siete colones docena  
**Miguel A. Murillo**  
Frente al Banco Internacional  
Teléfono No. 354

**LA TRIBUNA**  
Diario de la Mañana  
Director: OTILIO ULATE

Suscripción mensual... \$ 2.00  
Número suelto ..... 0.10  
atrasado..... 0.20

Telf. 134 — Apo. "L"

**Movimiento diario**

**Pasaportes**  
Giuseppe Misleri, para Panamá; Jorge Zafaroli Hernández, para Barranquilla.

**Nacimientos**  
Ramón Eladio Jorge, de Eladio Fallas Ureña y Dominga Vargas Ureña; María Teresa, de Alberto Jara y Erlinda Araya; Alberto y Gualter, de Alberto Alfaro Vargas y Talía Rojas, Margarita del Rosario, de Rafael Escobar Villanea y Eva Valladares; Miguel Angel Ramón, de Miguel Rojas y Clotilde Cedeño; Rafaela Socorro de la Trinidad, de Rafael Cambrero y Florencia Cambrero.

**Funciones**  
Berta Retana 25 años, Montes de Oro; Sacramento Barrantes 57 años, Abangares; Innombrada Gutiérrez, San José; Victorino Madrid 23 años, Desamparados, de don Joaquín Madrid Sandí y Liduvina Hernández.

**TIPOS DE CAMBIO**

Nueva York	.....436 0/10
Londres	.....334 0/10
París	.....118 0/10
España	.....292 0/10
Italia	.....89 0/10
Suiza	.....411 0/10
Bélgica	.....157 0/10
Hamburgo 0.85 cts. oro amer.	.....157 0/10
Amsterdam 33 1/2, " " "	.....157 0/10

San José, 18 de Octubre de 1921.

**ZAPATERIA ROMERO**  
Al lado del CENTRO ACTUALIDADES

Ofrece a su clientela y al público en general el surtido más bonito y moderno de calzado. Se hace a la medida para cuando lo desee el cliente. Persona que se hace un par una vez, se sigue haciendo siempre.

**Se garantiza el trabajo**

**Dr. Rafael Cruz**  
Dentista  
Despacha 25 vs. al Sur de la Botica Francia

**Concurso original para pies pequeños**  
**La Zapatería Gámez**  
75 varas al norte del Royal Bank ha dispuesto obsequiar entre las SEÑORAS y SEÑORITAS, que vayan a medirse cuatro pares de zapatillas que tiene hechas entre sus mejores y más elegantes estilos, a la que tenga más pequeño el pie y, pueda calzarse un par. El concurso principiará de 10. del corriente mes en adelante.

# Labor de Corresponsales

## VILLA COLON

Las lluvias torrenciales de estos últimos días han ejercido, según parece, una influencia evidente en la aparición de complicaciones graves de la aekilostomiasis. No sería malo que el Departamento se diera la vuelta por estos lados.

...El simpático y jovial Cura Maldonado después de estar ya convaleciente, ha tenido una recaída repentina. El Dr. Joaquín Zeledón, médico de cabecera, fue llamado de urgencia diagnosticando una complicación del hígado de cuidado. Es de esperarse que el competente galeno, tan acertado en otros casos graves como el de A. Aguilar, y Belsario Monge, salga vencedor una vez más.

...La retreta del domingo fue un verdadero éxito para la flarmonía que con tanto tino dirige el entusiasta artista don Marlaquitas Jiménez. A continuación se verificó una velada escolar, seguida de un animado baile. Felicitamos a don Ignacio Barahona, organizador de estos números.

## Corresponsal

## MONTES DE ORO

El 12 de octubre en Miramar

Es lamentable que se sucedan hechos, que transcurra el tiempo sin que algún individuo se ocupe de dar algunas informaciones de este lugar pues, bueno o malo, siempre hay algo que decir. Precisamente pasó la fiesta en celebración del centenario y no hubo quien informara algo acerca de ese acto que, a decir verdad, es-

**Dr. Orozco Casoria**  
Cirujano-Dentista

Ha trasladado su oficina 25 varas al Sur de «La Cabaña», frente a la Librería de Alsina.

**Mortensia Calvo de Romero**  
OBSTETRICA

Ofrece sus servicios 200 varas al Este de la Inspección de Hacienda y 50 varas al Sur.

Doctor  
**M. ZELEDON ALVARADO**  
MEDICO CIRUJANO

Despacha al lado de LA TRIBUNA frente a las oficinas de Lindo Bios

Enfermedades venéreas Píndismo  
Enfermedades internas

**Horas de Consulta**  
De 9 a 11 y de 1 a 4



tuvo muy lucido. Entre los números del programa recuerdo los siguientes: Saludo a la bandera en la mañana del 15 en la esquina de la plaza; tomaron parte en este acto los niños de la escuela, y un considerable número de muchachos entusiastas quienes se prepararon con anticipación. La inauguración del "Club Sport Independencia" con la celebración de un match, llamó la atención del público por ser primera vez que en este lugar había fiesta deportiva.

Este Club ha despertado mucho entusiasmo en el lugar y es de creer que llegue a tener larga vida.

La velada me cuentan que estuvo regular; y de balles aseguro que se bailó bastante.

El día 16 los juegos atléticos por los niños de la escuela estuvieron muy lucidos, ganando premios en muchos algunos niños.

En obsequio a la brevedad no detallo los números de estos juegos ni los nombres de los premiados.

Ayer 12 de octubre, el temporal nos ha hecho un mal tercio. Se tenía preparado, para celebrar la Fiesta de la Raza, un bonito programa que no se pudo ejecutar por el mal tiempo.

El Club, ya inaugurado, había concertado entre sus mismos socios un match que prometía despertar una vez más el entusiasmo del lugar.

También tenían proyectado entre los socios un baile "social" que ignoro por qué no se efectuó; pero estoy en la creencia de que fue por falta de la... música que no la hay aquí.

Lo que sí se pudo efectuar fue una bonita velada organizada por el personal docente, a la que asistió mucho público, pues quiso la suerte que cesara el mal tiempo y la entrada gratuita estaba al alcance de todos.

No se puede negar que el Director de la Escuela don Francisco Hernández, y la maestra doña Luisa, han puesto mucho empeño con el ensayo de los niños, y en la preparación general de esta velada.

Principió el acto con una explicación del señor director acerca de la biografía de Colón y el por qué de la celebración de este día. Seguidamente se sucedieron diálogos, recitaciones, sainetes, figurando en primera línea por su buen desempeño papeles, los niños: Alcides y Berta Vargas, Luz Marina Matamoras, Esperanza Vargas, Jorge Saborio, Berta Guevara, Ninfa Quirós, y las señoritas: Ana Lía Vargas, Josefina Micó y Ernestina Ruyhu.

De política: Aquí no se suena mas que el nombre de Aguilar como candidato a la diputación; quiero decir hay dos propagandistas que se mueven, pero hay abstencionismo? ¡Claro que sí! Todavía no está en candela la política.

Corresponsal

**Alberto T. Brenes**  
y Sobrino  
OFRECEN:  
**Pañuelos**  
**Corbatas de seda**  
—y—  
**Lociones**  
de las mejores marcas  
— francesas —

# AVISOS DE OCASION

**Hierro** en planchas y varillas de todas dimensiones, galvanizado para techo clavos y grapas, alambre liso y para floristas, lona y tela de yute se acaba de recibir donde ALVAREZ & CLEVES, frente a la Artillería.

**Salonero** Bien recomendado y que quiera ganar buen sueldo, en hotel de primera clase, se necesita uno. Informes se darán en estas oficinas.

**Ya llegarán** Las estufas perfeccionadas para Baño a fuego de leña con aspersión de agua fría y caliente. Son sumamente económicas. Además hay un gran surtido de Tinajas esmaltadas, lavatorios, urinarios, ropero para Hotel, accesorios para baños etc. Schroter Sucesores, frente al Parque Central.

**Piano** SE DESEA alquilar un piano que esté en buen estado. Dirigir propuestas al Apartado 649, San José.

**Del Centenario** vend. colecciones de estampillas, y compra cualquier cantidad de sellos corrientes de las repúblicas de América Latina. Ofertas al apartado 1188.

**Pianito** cuatro octavas para principiante 20 colores marfil, cuerdas entorchadas, lisas clavijas piano, todos tamaños. Stefano Perotti, contiguo pulperia Baenaventura.

**Sombreros** y cortes de vestido en últimos estilos ha recibido Anita F. Ferrás-Casa contigua a don Gerardo Castro Méndez Barrio de Amón.

**Macanografía** joven entendido mecanografía desea desempeñar trabajos de oficina varias horas diarias, tarde o noche. Buenas referencias. Informarán aquí.

**Estampillas** con pro de México, Centro y Sud-América en cantidades que ofrezcan. —Manuel Carvajal oficina Imprenta Lines.

**Se desea** comprar una finca cercada a San José y un lote de terreno en la calle de Sabana casa construída en dicho lugar. Para informes la casa de don Ramón Caldera 100 y, al sur de la Botica Francés y 50 al poniente.

## La fiesta artística . . .

Viene de la 2a. página

zante, es un puño en actitud hostil contra el Amor y la Caridad, contra las dos alas que Dios nos da para subir al cielo. . . .

No se ha apagado el eco de los aplausos cuando aparece un bello cuadro alegórico: la llegada de Colón a tierras de Centro América. Un magnífico grupo de gentiles señoritas atrae todas las miradas: Alice Martínez representa a Guatemala; Adilla Calvo, El Salvador; Belén García, Honduras; Adilla Rodríguez, Nicaragua; Carmeú Chaverri, Costa Rica. La niña Matilde Barrantes está allí significando el Alma de la Raza y el joven don Moisés Rodríguez es Colón, un Colón moderno que declama con mucha elegancia. Al buen gusto artístico de la señorita Juanita Olivares se debió el valioso decorado de este cuadro.

Vino más tarde un coro de cafetaleras, que eran la gracia misma, con sus ojos vivaces, con sus trajes rústicos, con la expresión amable de las argentinas voces infantiles que, luego de entrar por los oídos, se cuellan al alma y la inundan de emoción. La escena estaba cuidadosamente tomada del natural; y formaban el coro las niñas Mariquita Saubria, Consuelo Palacios, Elena de las Cuevas, Antonieta García, Matilde Barrantes, Isabel Moya, Luz Cabezas, Evelia López, Conchita Murillo, Esperanza Alfaro, Adriana Arroyo y Carmen Quesada, a quienes hacía compañía Carlitos Conejo, en el bien desempeñado papel de campesino.

Un bellísimo soneto de Daniel Arias Argüez, titulado *Colón*, fue recitado en coro por los niños Carlos Luis Ardón, Jorge Ocampo, Alis Soto, Rogelio Poll y Everardo Chaves. Vestían trajes marineros que daban al conjunto una fina armonía y todos recitaron con tal naturalidad de movimientos y con tan sincero desen-

**Buena ocasión** POR comisión vendo una finca cultivada y en producción. Queda a tres kilómetros de esta Villa.—Atenas.—Abel Villegas

**Se alquilan** cuartos en la casa de alto esquina noroeste de la Merced. Se reciben pensionistas. Precios módicos.

**Se alquila** en el interior de la casa "Tienda Azul" una o dos cuartos hermosos para bufete u oficina informes donde Schroter Sucesores oficial. Parque Central.

**Aparato** cinematógrafo portátil segunda mano magnífico, cómodo y barato, se vende uno en estas oficinas. Para escuelas, iglesias o persona de dinero para su casa

**Magnífica** paraquetera de maoba con espejo se vende barata. Puede verse en casa de doña Celia de García Monge.

**Carpintero** EXPERTO y apto para dirección de cualquier trabajo desea colocación. Larga práctica en manejo operarios. Informes aquí.

**Pida su cuarto** Y SUS ALIMENTOS al Restaurant San José, situado a 50 varas al oriente de la Pulperia Flor de Mayo. 150 varas del Parque Central. Especialidad en comidas a domicilio. Apartado 702.

**Joven** instruido buenas referencias, con disposición para la medicina, escribir apartado 929 así desea trabajo.

fado, que merecieron del público una ovación muy calorosa.

Otros números hubo, no menos interesantes; y finalizó la velada con la presentación de una delicada cluta cinematográfica: "En el hueco de su mano", ofrecida por los señores Lezama. La concurrencia, enorme y selecta, salió muy complacida de aquel acto en que, a la vez que se rindió un tributo al Bien, se hizo labor artística apreciable, con selección exquisita, sin monotonía y sin las largas producciones académicas que suelen ser el motivo de terror en las veladas de beneficencia.

Los señores Directores de la Escuela "Miguel Obregón" nos han pedido que consignemos sus agradecimientos para el personal del establecimiento que tan eficazmente colaboró con ellos; y a nuestra vez, enviamos a todos los calorosos parabienes a que se han hecho acreedores con su esfuerzo, del cual les estará siempre agradecida la ciudad de Alajuela.

## Cuestiones caseras

### Los sirvientes

Cada día va peor el servicio doméstico. Ahora los criados han tomado la manía de abandonar el trabajo fúgándose unas veces con su ropita y la mayor parte de las veces con que pueden su traer a las víctimas, que son los patrones. Después con el mayor descaro se presentan familiares o amistades a cobrar los días que se les debe. Y si se les discute, arman escándalo.

Y lo grave es que hasta cierto punto, eso no lo hacen de su propia cuenta sino por enseñanza de sus futuras patronas que les aconsejan esos procedimientos. En estos tiempos cuando una señora se ha quedado sin servicio, recurre con la mayor tranquilidad a restarles los sirvientes a las demás señoras, ofreciéndoles pagar más, prometiéndoles supuestas gangas y la mayor parte de las veces dándoles ciertas ventajas que rebajan a la señora al nivel de la sirvienta. Muchas veces ésta no tiene la culpa de volverse insolente y mal portada sino que la culpa es de sus amas que se igualan a ellas y les confían sus secretos y les aconsejan toda clase de pequeñeces. A la mayoría de las sirvientas que vienen de los campos, las "descomponen" las propias señoras y después se andan quejando de ellas.

En estos últimos días han ocurrido varios casos parecidos, al levantarlos los dueños de casa, las criadas han manecido sirviendo en otras partes. O bien las envían a un mandado y se quedan en otra parte, hasta con la plata ajena. A un amigo nuestro le ocurrió en estos días que al leer un periódico en la mañana encontró en los pasaportes el nombre de su sirvienta y cuando se dieron cuenta ya estaba ésta en Limón. Y así va en San José el servicio doméstico.—MANOLO

## Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 20 horas en el Parque Central

- 1 Marcha de Esponsales, París
- 2 Fedra, Obertura, Massenet
- 3 Preludio, Rachmaninoff
- 4 Mignon, Selección, Thomas
- 5 a) Danza Persa (estreno) Ganne
- b) Danza Egipcia " "
- c) Danza de los Bohemios (estreno) Godard,

Dirección de Bandas.—San José, 19 de Octubre de 1921.

El Director,  
"César A. Nieto"

Imprenta LA TRIBUNA

**Señoras, Señoritas y Caballeros** que dadezcan de espinillas y manchas en la cara, y que deseen curarse rápidamente y con facilidad por medio de un tratamiento personal sin usar pomadas, pueden dirigirse al apartado 945, dando exactamente la dirección de su casa

## Teatro América Miercoles 19 de Octubre

### MAÑANA JUEVES — GRAN ESTRENO

#### CLARA KIMBALL YOUNG

en la preciosa comedia dramática, titulada

# LA MEJOR DE LA FAMILIA

## Antiséptico Columbia

### POLVO CURATIVO Y ANTISEPTICO

No olvide que se garantiza que este es el mejor medicamento que se conoce para toda afección cutánea. Cura con rapidez desde un grano hasta la llaga más rebelde, eczema, sarna, etc. El remedio más limpio, de más fácil aplicación y eficacia; el más económico. Uselo para que lo aprecie.

De venta en las Principales Boticas del País

Agente exclusivo **J. ESTRADA E.**  
San José. — Costa Rica.

## Teatro Trébol Miercoles 19 de Octubre

A las 7 y a las 8.30 p. m. Estreno! Estreno!  
de la emocionante film

# EL SECRETO DEL PASADO

por Mignon Anderson. — Pronto

### EL CONDE DE MONTECRISTO

## Teatro Moderno Miercoles 19 de Octubre

### A las 7 P. M.

# CECILIA ROSA

por Marion Davies. A las 8.30 p. m.

### II libro de TRABAJO

# EL APOSTOL

Establecido 1872

## ZIMMERMANN & FORSHAY

Miembros de la Bolsa de Nueva York  
170 BROADWAY - NEW YORK

Billetes de Cambio extranjeros, Traspasaciones por Cable, y Cartas de Crédito emitidas sobre todas las partes del mundo.

### PARA COMPRADORES DE MERCANCIAS EXTRANJERAS

Debido a los tipos de cambio prevalecientes tan bajos es prudente considerar la protección del precio de costo de sus compras en el extranjero, ya sea en LIBRAS ESTERLINAS, FRANCOS, LIRAS, FLORIN HOLLANDES, MARCOS o PESETAS y al mismo tiempo recibir interés sobre sus Billetes de Cambio, hasta la fecha de recogida.

### DEPOSITOS—CUENTAS

Se concede interés sobre saldos (E. U. \$), sujetos a retirarlos por cheques.

Escribanos o visítenos personalmente

### DEPARTAMENTO EXTRANJERO—PRIMER PISO

## Teatro Variedades Miercoles 19 de Octubre

Dos tandas a las 7 y a las 8.30 Principia la monumental película "Trabajo" presentación del primer libro titulado

# EL ESFUERZO HUMANO

### MAÑANA JUEVES ESTRENO DE ARTE ITALIANO

# CENTOCELLE

### POR LA TRGICA HELENA MAKOWSKA

## Tienda Maximiliano Kepfer

Ha recibido las últimas novedades de París compradas personalmente por su dueño, como ENCAJES CHANTILLY, MALINES ANCHOS Y MEDIANOS en colores de moda, cortes para traje de baile, bordados de seda, avalorios y lentejuelas, carrieles, portamonedas, géneros de lana, capas de seda para señoras, pieles-abrigo para señoras y niñas, géneros de seda de toda clase, voiles, y gran surtido de artículos de fantasía. Regalo para boda, alfombra, carpeta. Para caballeros gran surtido de casimires ingleses.

### Precios Módicos

## Aúnciese y suscribase a "La Tribuna"